

Projet de déclaration sur le point 3 : Investissement pour le  
développement : investir dans une reprise durable  
16 février 2022

Président du Conseil du commerce et du développement  
Ambassadeur Maimuna Tarishi de Tanzanie, Secrétaire générale  
de la CNUCED, Mme Rebeca Grynsan, Directeur de la Division de  
l'Investissement et de l'Entreprise, M. James Zhan, Distingués  
délégués, Mesdames et Messieurs,

1. La République de Cabo Verde s'associe à la déclaration faite par  
la Barbade au nom du Groupe des 77 et de la Chine et à la  
déclaration faite par le Botswana au nom du Groupe africain.

2. Je voudrais commencer par exprimer ma gratitude à la CNUCED  
et en particulier au directeur James Zhan et à son équipe, pour  
leur travail sur le Rapport sur l'investissement dans le monde 2021  
: Investir dans une reprise durable.

3. La pandémie de COVID-19 a provoqué une chute spectaculaire  
des investissements directs étrangers dans le monde, ramenant  
les flux d'IDE au niveau observé en 2005. Les pays en  
développement ont subi le plus grand impact, les investissements  
de Greenfield dans l'industrie et les nouveaux projets  
d'investissement dans les infrastructures étant particulièrement  
touchés. . En particulier, les flux d'IDE vers l'Afrique ont diminué  
de 16 % en 2020 pour atteindre 40 milliards de dollars, un niveau  
jamais vu il y a 15 ans. De plus, la crise a annulé les progrès réalisés  
pour combler le déficit d'investissement réalisé à la suite de  
l'adoption des ODD.

4. Alors que nous commençons à reconstruire après la pandémie  
dévastatrice de COVID-19, notre objectif n'est pas seulement de  
relancer l'économie, mais de rendre la reprise plus durable et plus  
résistante aux chocs futurs.

5. Nous notons avec satisfaction la nouvelle initiative de la CNUCED, l'Observatoire mondial des Nations Unies sur la finance durable, qui promeut l'intégration des objectifs de développement durable dans le modèle d'entreprise et la culture d'investissement. L'observatoire peut jouer un rôle essentiel pour relever les défis auxquels est confronté le marché mondial de l'investissement durable.

6. Parce que les flux d'investissements internationaux sont vitaux pour le développement durable dans les pays en développement, l'augmentation des investissements pour soutenir une reprise durable et inclusive après la pandémie est désormais une priorité politique mondiale. Il s'agit de favoriser les investissements dans les infrastructures et la transition énergétique, dans la résilience et dans la santé.

7. En Afrique en particulier, il est de la plus haute importance d'attirer des IDE qui contribueront aux plans de développement durable. Les IDE aideront les pays africains à réduire la pauvreté, le chômage et la dépendance aux produits de base.

8. Comme mon collègue du Botswana l'a mentionné, la Zone de libre-échange continentale africaine (AfCFTA) offre une opportunité pour le stimulus et la prévisibilité indispensables pour le commerce et l'investissement sur le continent. Les efforts en cours dans le cadre de l'Accord de libre-échange continental africain avec des mesures abaissant les obstacles au commerce intrarégional pourraient soutenir les flux d'IDE, qui ont une marge de progression importante.

9. Nous espérons que l'adoption attendue du protocole d'investissement durable de l'AfCFTA renforcera davantage les flux d'IDE vers et à l'intérieur de l'Afrique à long terme.

10. Pour conclure, nous encourageons la CNUCED à continuer de s'acquitter de son mandat afin de maximiser l'impact de l'investissement sur le développement durable. Nous nous félicitons d'avoir l'occasion de poursuivre notre collaboration avec la CNUCED sur des initiatives nouvelles et novatrices.

11. Je vous remercie Madame la Présidente.